

ЖУРНАЛ ПРИКЛАДНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ

№ 1, 2023

НАУЧНО–ПРАКТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ ISSN 2712-7516

Выходит один раз в месяц

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Журнал

зарегистрирован
в Федеральной службе
по надзору в сфере связи,
информационных техноло-
гий и массовых коммуника-
ций. Свидетельство
о регистрации средства
массовой информации
ПИ № ФС77-78023
от 20.03.2020 г.
Подписка во всех
отделениях связи России,
Казахстана, Украины и Бе-
лоруссии. Каталог «Пресса
России, индекс 33323.

Все права защищены.
Перепечатка материалов
только с разрешения
редакции журнала.
Авторские материалы
рецензируются
и не возвращаются.
Редакция сохраняет за
собой право производить
сокращения и редакцион-
ные изменения рукописи.
Точка зрения авторов
статей может не совпадать
с мнением редакции.
Ответственность за до-
стоверность рекламных
объявлений несут
рекламодатели.

Учредитель СМИ:
Общество с ограниченной
ответственностью
«Университет
дополнительного
профессионального
образования»

Адрес издателя, редакции:
160033, Вологодская обл.,
г. Вологда,
ул. Текстильщиков,
д. 20А, оф. 1
тел/факс: +7-495-361-72-37
izd-pegas@yandex.ru
Адрес типографии: ООО
«Коперник35», г. Вологда,
ул. Клубова, д. 7, пом. 4
© ООО «Университет
дополнительного
профессионального
образования»
Дата выхода в свет:
31.01.2023
Формат 210x297.
Печать офсетная.
Усл. печ. л. 23,4
Тираж 3000 экз.
Розничная цена: 1000 руб.

Председатель:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук, профессор, профессор кафе-
дры менеджмента и маркетинга Владимирского государственного университета им. А. Г. и
Н. Г. Столетовых.

Заместитель председателя:

Санташов Андрей Леонидович – доктор юридических наук, доцент, профессор факультета
психологии и права Вологодского института права и экономики Федеральной службы испол-
нения наказаний.

Члены редакционного совета:

Алтухов Анатолий Иванович – доктор экономических наук, профессор Академии РАН, за-
ведующий отделом территориально-отраслевого разделения труда в АПК Федерального на-
учного центра аграрной экономики и социального развития сельских территорий – Всерос-
сийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства.

Абдулкадыров Арсен Саидович – кандидат экономических наук, доцент, старший научный со-
трудник научно-исследовательского института «Управление, экономика, политика и социология»
Дагестанского государственного университета народного хозяйства.

Барков Алексей Владимирович – доктор юридических наук, профессор, профессор кафедры
гражданского права Военного университета Министерства обороны Российской Федерации.

Борисова Лилия Владимировна – кандидат юридических наук, доцент, старший научный со-
трудник сектора процессуального права Института государства и права Российской академии
наук.

Гридина Александра Владимировна – доктор экономических наук, профессор, заведую-
щая кафедрой государственного управления и права Московского политехнического универ-
ситета.

Демченко Максим Владимирович – кандидат юридических наук, доцент, заместитель де-
кана юридического факультета по научной работе; доцент департамента правового регули-
рования экономической деятельности юридического факультета Финансового университета
при Правительстве Российской Федерации;

Дмитриев Юрий Алексеевич – доктор экономических наук, профессор, профессор ка-
федры менеджмента и маркетинга Владимирского государственного университета им.
А. Г. и Н. Г. Столетовых.

Кузнецов Александр Павлович – доктор юридических наук, профессор, заслуженный дея-
тель науки Российской Федерации, заслуженный юрист Российской Федерации, профессор
кафедры уголовного и уголовно-исполнительного права Нижегородской академии МВД РФ.

Родинова Надежда Петровна – доктор экономических наук, профессор, руководитель образо-
вательной программы «Управление персоналом», профессор кафедры менеджмента и государ-
ственного муниципального управления Московского государственного университета технологий
и управления им. К. Г. Разумовского (Первый казачий университет).

Рыжов Игорь Викторович – доктор экономических наук, профессор, доцент кафедры эконо-
мики и управления Череповецкого государственного университета.

Санду Иван Степанович – доктор экономических наук, профессор, заслуженный деятель
науки РФ, заведующий отделом экономических проблем научно-технического развития АПК
Федерального научного центра аграрной экономики и социального развития сельских террито-
рий – Всероссийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства.

Скаков Айдаркан Байдекович – доктор юридических наук, профессор, профессор кафедры
уголовного права и организации исполнения наказаний Костанайской академии МВД Респу-
блики Казахстан им. Ш. Кабылбаева (Республика Казахстан).

Скрипченко Нина Юрьевна – доктор юридических наук, доцент, профессор кафедры уго-
ловного права и процесса Северного (Арктического) федерального университета.

Смирнов Александр Михайлович – доктор юридических наук, доцент, главный научный со-
трудник Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний.

Чеботарев Станислав Стефанович – доктор экономических наук, профессор, заслуженный дея-
тель науки РФ, профессор кафедры безопасности жизнедеятельности Финансового универси-
тета при Правительстве Российской Федерации; директор департамента экономических проблем
развития ОПК ЦНИИ экономики, информатики и систем управления.

Шабанов Вячеслав Борисович – доктор юридических наук, профессор, заведующий кафе-
дрой криминалистики Белорусского государственного университета (Беларусь).

Шкодинский Сергей Всеволодович – доктор экономических наук, профессор, заведующий
кафедрой экономической теории Московского государственного областного университета.

Главный редактор:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук, доцент.

Журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные науч-
ные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук,
по специальностям: 5.2.4 – Финансы (экономические науки); 5.2.5 – Мировая экономика (экономические науки).

JOURNAL OF APPLIED RESEARCH

No. 1, 2023

SCIENTIFIC–PRACTICAL JOURNAL ISSN 2712-7516

It comes out 1 times a month

The magazine is registered with the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology and Mass Communications. Certificate of registration of mass media PI No. FS77-78023 of 03.20.2020 Subscription in all post offices of Russia, Kazakhstan, Ukraine and Belarus The catalogue "Press of Russia", index 33323

All rights reserved. Reprint of materials only with the permission of the publisher. Copyright materials are reviewed and not returned. The editors reserve the right to the editors reserve the right to make reductions and editorial changes to the manuscript. The point of view of the authors of articles may not coincide with the opinion of the editors. Responsibility for the accuracy of advertisements lies with advertisers.

Founder of the media: Limited Liability Company «University of Continuing Professional Education» Address of the publisher, editorial office: 160033, Vologda, ul. Tekstilshchikov, d. 20A, office 1

tel./fax: +7-495-361-72-37 izd-pegas@yandex.ru Printing House address: LLC «Kopernik35», Vologda, ul. Klubova, d. 7, pom. 4

© «University of Continuing Professional Education»

Date of publication: January 31, 2022 Format 210x297. Offset printing. Conv. oven I 23,4 Circulation 3000 exz. Retail price: 1000 rub.

EDITORIAL BOARD

Editor-in-Chief:

Sokolov Aleksey P. – Doctor of Economics, Professor, Professor of the Department of Management and Marketing Vladimir State University named after A. G. and N.G. Stoletovs.

Deputy Editor-in-Chief:

Santashov Andrey L. – Doctor of Law, Associate Professor, Professor of the Faculty of Psychology and Law, Vologda Institute of Law and Economics Federal Penitentiary Service of Russia.

Associate Editors:

Abdulkadyrov Arsen S. – Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Senior Researcher of the Research Institute «Management, Economics, Politics and Sociology» of the Dagestan State University of National Economy.

Altukhov Anatoly I. – Doctor of Economic Sciences, Professor of the RAS, Head of the Department of Territorial-Branch Labor Division in Agro-industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas – All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Barkov Alexey V. – Doctor of Law, Professor, Professor of the Department of Civil Law, the Military University of the Ministry of Defense of the Russian Federation.

Borisova Lilia V. – Ph.D. in Law, Associate Professor, Senior Researcher of the Sector of Procedural Law of the Institute of State and Law of the Russian Academy of Sciences.

Gridchina Alexandra V. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Public Administration and Law, Moscow Polytechnic University.

Demchenko Maksim Vladimirovich – PhD in Law, Associate Professor, Deputy Dean of the Faculty of Law for Research; Associate Professor of the Department of Legal Regulation of Economic Activities of the Faculty of Law of the Financial University under the Government of the Russian Federation.

Dmitriev Yury A. – Doctor of Economics, Professor, Professor of the Department of Management and Marketing, Vladimir State University named after Alexander and Nikolay Stoletovs.

Kuznetsov Alexander P. – Doctor of Law, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Honored Lawyer of the Russian Federation, Professor of the Department of Criminal and Criminal Law of the Nizhny Novgorod Academy of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation.

Rodinova Nadezhda P. – Doctor of Economics, Professor, head of the educational program «Personnel Management», professor of the Department of Management and State Municipal Administration Moscow State University of Technology and Management K. G. Razumovsky (First Cossack University).

Ryzhov Igor V. – Doctor of Economics, Professor, Associate Professor of the Department of Economics and Management of Cherepovets State University;

Skakov Aydarkan B. – Doctor of Law, Professor, Professor of the Department of Criminal Law and Penitentiary Service, Kostanay MIA Academy of the Republic of Kazakhstan named after S. Kabylbaev (the Republic of Kazakhstan).

Skripchenko Nina Y. – Doctor of Law, Associate Professor, Professor of the Department of Criminal Law and Criminal Procedure, Northern (Arctic) Federal University.

Smirnov Alexander M. – Doctor of Law, Associate Professor, Chief Researcher, Federal State Institution Research Institute of the Federal Penitentiary Service Russia.

Sandu Ivan S. – Doctor of Economic Sciences, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Head of the Department of Economic Problems of Scientific and Technical Development of the Agro-Industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas – All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Chebotarev Stanislav S. – Doctor of Economics, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Professor of the Department of Live Safety, Financial University under the Government of the Russian Federation; Joint Stock Company Central Research Institute of Economics, Informatics and Management Systems, Department of Economic Problems of the Defense Industry Development.

Shabanov Vyacheslav B. – Doctor of Law, Professor, Head of the Department of Forensic Science, Belarusian State University.

Shkodinsky Sergey V. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Economic Theory, Moscow Region State University.

Editor-in-Chief:

Sokolov Aleksey P. – Doctor of Economics, Associate Professor.

Journal was included in the List of peer-reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the degree of candidate of science, for the degree of doctor of science should be published, on specialties: 5.2.4 – Finance (economic sciences); 5.2.5 – The world economy (economic sciences).

Научно-практический рецензируемый журнал «Журнал прикладных исследований»

«Журнал прикладных исследований» – российский теоретический и научно-практический журнал общественных наук (экономика и право). Основан в 1997 году как «Вестник Федеральной энергетической комиссии России (до 2003 года), а после как «Тарифное Регулирование и Экспертиза» (до 2020 года), с 2020 года носит название «Журнал прикладных исследований». Журнал включен в Российский индекс научного цитирования (РИНЦ), индексируется в Научной электронной библиотеке eLIBRARU.RU (Россия), ULRICHSWEB™ GLOBAL SERIALS DIRECTORY (США), JOURNAL INDEX.net (США), INDEX COPERNICUS INTERNATIONAL (Польша), EBSCO Publishing (США).

Решением Высшей аттестационной комиссии при Министерстве науки и высшего образования Российской Федерации (ВАК при Минобрнауки России) журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук, по специальностям: 5.2.4 – Финансы (экономические науки); 5.2.5 – Мировая экономика (экономические науки).

Основные темы публикаций:

- 5.2 – Экономические науки.
- 5.1 – Юридические науки.

Аудитория: экономисты и юристы исследователи; преподаватели и студенты вузов; аналитические и юридические подразделения крупных предприятий, корпораций и банков; руководители федеральных и региональных органов власти.

Авторы: ведущие ученые, крупнейшие представители отечественной и зарубежной экономической и правовой мысли.

Scientific-practical peer-reviewed journal «Journal of Applied Research»

«The Journal of Applied Research» – a Russian theoretical, scientific-practical journal of Social Sciences (Economics and Law). It was established in 1997 as «Vestnik of Federal Energy Commission» (until 2003), then «Tariff regulation and examination» (until 2020). Since 2020, it has been renamed as «Journal of Applied Research». The journal is included in the Russian Science Citation Index (RSCI), indexed in: Scientific Electronic Library eLIBRARU.RU (Russia), ULRICHSWEB™ GLOBAL SERIALS DIRECTORY (USA), JOURNAL INDEX.net (USA), INDEX COPERNICUS INTERNATIONAL (Poland), EBSCO Publishing (USA).

By the decision of the Higher Attestation Commission at the Ministry of Science and Higher Education of the Russian Federation (Higher Attestation Commission under the Ministry of Education and Science of the Russian Federation), the journal was included in the List of peer-reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the degree of candidate of science, for the degree of doctor of science should be published, on specialties: 5.2.4 – Finance (economic sciences); 5.2.5 – The world economy (economic sciences).

The main topics of research:

- 5.2 – Economic Sciences.
- 5.1 – Law Sciences.

Audience: researchers of economics and law; university lecturers and students; analytical and law departments of large enterprises, corporations and banks; leaders of federal and regional authorities.

Authors: leading scientists, representatives of Russian and foreign economic thought.

СОДЕРЖАНИЕ

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ.....	8
ЗОЛОТАРЕВА Г. А., САКУЛИНА Е. И. Анализ проблем управленческого учета в сфере общественного питания в России.....	8
ДОРОГОВА З. В., ХАЧЕВ М. М., КОКОВ Н. С., КОКОВА С. Ф. Методология и механизмы инновационно-инвестиционного развития Кабардино-Балкарской Республики.....	15
ЦИКАНОВА Л. М., ТЛУПОВА К. Т., КАЗОВА З. М. Финансовая инклюзия как тренд развития мировой экономики.....	22
ПОЛЯКОВ В. Г., КАНЫГИНА О. В., ЮДИНА А. Д. Формирование методического обеспечения эффективных цифровых систем управления проектами организации.....	28
КНЯЗЕВА В. А., АНДРОСОВА А. О. Проблемы в сфере экологических инноваций в Российской Федерации.....	35
КИСЛИЦЫНА Л. В., ПОЛЯКОВА А. В., СКАЧКОВА С. И. Финансовые аспекты организации закупочной деятельности в границах сложноструктурированной компании.....	43
ГУБКИНА Е. В., ЧУНОВА В. В. Перспективы развития дистанционного электронного голосования в Российской Федерации.....	50
ШАХБАЗОВА М. С. Адаптивная модель управления ресурсо-ориентированной экономики в условиях социально-экономических преобразований.....	61
ПОНОМАРЕВА С. В., КОРЮШОВ Н. В. Система управления персоналом как средство повышения эффективности и устойчивого развития компаний.....	67
ДИКАЕВА Л. Х., ЯУДАРОВА М. Ю., АМЕРХАНОВА З. Ш. Мотивация персонала: основные виды и методы.....	75
БЕКМУРЗАЕВ И. Д., КНЯЗЬНЕДЕЛИН Р. А., НАРУЖНЫЙ В. Е. Значение стратегического управления инновационным потенциалом предприятия.....	80
ОЗДАМИРОВА Л. М., ДАУТХАДЖИЕВА М. Х., АМЕРХАНОВА Г. Ш. Управление предприятием в условиях рыночной экономики.....	88
БЕКМУРЗАЕВ И. Д., ПАХОМОВ В. И., НАСОНОВ С. В. Развитие информационных систем учета в условиях цифровизации экономических отношений.....	93
ВАХАБОВА С. А., ТАЗБИЕВА А. А., ЭЛЬДАРОВА Т. Р. Управление финансовыми ресурсами предприятия.....	100
АЛИКБЕРОВА А. М., ВАХАБОВА С. А., САДУЕВА М. А. Инновационный подход к стратегическому планированию рекламной кампании.....	105
РЕНЕВА Н. В. Модель комплексного оценивания клиентской базы строительной компании как основа системы поддержки принятия управленческих решений для повышения эффективности деятельности.....	109
ДЖАБРАИЛОВА Н. Д. Влияние цифровизации на развитие бизнеса.....	120
ПОПОВИЧ Д. В., АМАДЕЙ А., НИКИФОРОВА Е. А., ГАВРИЛИНА Т. М. Состояние и стратегии развития отрасли авиационной логистики.....	125
ОЗДАМИРОВА Л. М., МАГОМАДОВА З. С., АЛИЕВА Ж. М. Анализ управления заработной платой финансового персонала на низовом уровне.....	130
ТРОСКА З. А., ОЗДАМИРОВА Л. М., ТАЗБИЕВА З. М. Исследования по управлению затратами строительных предприятий в условиях рыночной экономики.....	135

ЮРИДИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ.....	140
ГЕРАСИМОВА Е. В., КОНДРАТОВСКАЯ С. Н.	
Развитие норм об ответственности за незаконную рубку лесных насаждений в России.....	140
МУЛЕНКОВ Д. В., ФИЛИНА Н. В.	
Понятие, формы и виды экстремизма.....	146
НАЗАРЕНКО Г. В.	
Противодействие криминальным субкультурам несовершеннолетних: политико-правовой и криминологический аспекты.....	150
САНТАШОВ А. Л., МИРОНОВ А. В.	
Преступления с административной преюдицией (на примере ст. 158.1 УК РФ).....	155
СОКОЛОВ Н. А., ПЕТРОВА И. А., САНТАШОВ А. Л.	
Некоторые вопросы использования административной преюдиции в уголовном праве.....	161
АГУТИН А. В.	
Духовные скрепы отечественного образования и либеральная идеология: диалектика духовно-нравственного (конкретного) и безнравственного (абстрактного).....	167
САНТАШОВ А. Л.	
Система и виды наказаний в уголовном законодательстве России: вопросы и ответы.....	172
ОРАКБАЕВ А. Б.	
К вопросу об использовании виртуальных систем в ходе расследования преступлений экстремистской направленности.....	177
ПРАВИЛА ОФОРМЛЕНИЯ, ПРЕДСТАВЛЕНИЯ И ПУБЛИКАЦИИ СТАТЕЙ В ЖУРНАЛЕ «ЖУРНАЛ ПРИКЛАДНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ».....	183

CONTENT

ECONOMICS RESEARCHES.....	8
ZOLOTAREVA G. A., SAKULINA E. I. Analysis of the problems of management accounting in the field of public catering in Russia.....	8
DOROGOVA Z. V., KHACHEV M. M., KOKOV N. S., KOKOVA S. F. Methodology and mechanisms of innovative and investment development of the Kabardino-Balkarian Republic.....	15
TSIKANOVA L. M., TLUPOVA K. T., KAZOVA Z. M. Financial Inclusion as a Trend in the Development of the World Economy.....	22
POLYAKOV V. G., KANYGINA O. V., YUDINA A. D. Formation of methodological support for effective digital project management systems of the organization.....	28
KNYAZEVA V. A., ANDROSOVA A. O. Problems in the field of environmental innovation in the Russian Federation.....	35
KISLITSYNA L. V., POLYAKOVA A. V., SKACHKOVA S. I. Financial aspects of the organization of procurement activities within the boundaries of a complex structured company.....	43
GUBKINA E. V., CHUNOVA V. V. Prospects for the development of remote electronic voting in the Russian Federation.....	50
SHAKHBAZOVA M. S. An adaptive management model for a resource-oriented economy in the context of socio-economic transformations.....	61
PONOMAREVA S. V., KORIUSHOV N. V. HR Management System as a Means of Increasing Efficiency and Sustainable Development of Companies..	67
DIKAEVA L. H., YAUDAROVA M. YU., AMERKHANOVA Z. SH. Staff motivation: main types and methods.....	75
BEKMURZAEV I. D., KNYAZNEDELIN R. A.H, NARYZHNY V. E. The value of strategic management of the innovative potential of an enterprise.....	80
OZDAMIROVA L. M., DAUTKHADZHIEVA M. KH., AMERKHANOVA G. SH. Enterprise management in a market economy.....	88
BEKMURZAEV I. D., PAKHOMOV V. I., NASONOV S. V. Development of accounting information systems in the context of digitalization of economic relations.....	93
VAKHABOVA S. A., TAZBIEVA A. A., EL DAROVA T. R. Management of the financial resources of the enterprise.....	100
ALIKBEROVA A. M., VAKHABOVA S. A., SADUEVA M. A. An innovative approach to strategic planning of an advertising campaign.....	105
RENEVA N. V. A model of a comprehensive assessment of the client base of a construction company as the basis of a management decision support system to improve performance.....	109
DZHABRAILOVA N. D. Impact of digitalization on business development.....	120
POPOVICH D. V., AMADEUS A., NIKIFOROVA E. A., GAVRILINA T. M. Status and Strategies of the Aviation Logistics Industry.....	125
OZDAMIROVA L. M., MAGOMADOVA Z. S.A, ALIEVA ZH. M. Analysis of payroll management of financial personnel at the grassroots level.....	130
TROSKA Z. A., OZDAMIROVA L. M., TAZBIEVA Z. M. Research on cost management of construction enterprises in a market economy.....	135

LAW RESEARCHES.....	140
GERASIMOVA E. V., KONDRATOVSKAYA S. N. Development of norms on liability for illegal logging in Russia.....	140
MULENKOV D. V., FILINA N. V. The concept, forms and types of extremism.....	146
NAZARENKO G. V. Countering criminal subcultures of minors: political, legal and criminological aspects.....	150
SANTASHOV A. L., MIRONOV A. V. Crimes with administrative prejudice (on the example of Article 158.1 of the Criminal Code of the Russian Federation).....	155
SOKOLOV N. A., PETROVA I. A., SANTASHOV A. L. Some issues of the use of administrative prejudice in criminal law.....	161
AGUTIN A. V. Spiritual bonds of national education and liberal ideology: dialectic of spiritual and moral (concrete) and immoral (abstract).....	167
SANTASHOV A. L. The system and types of punishments in the criminal legislation of Russia: questions and answers.....	172
ORAKBAEV A. B. To the question of the use of virtual systems in the course of the investigation of crimes of an extremist orientation.....	177
RULES FOR DESIGN, PRESENTATION AND PUBLICATION ARTICLES IN THE JOURNAL «JOURNAL OF APPLIED RESEARCH».....	185